
Il giorno martedì 14 gennaio 2025 alle ore 10:00 si è riunito in via telematica il Comitato Scientifico 
Nazionale (CSN) del Raggruppamento Scientifico 1 (RSN1, Galassie e Cosmologia). 
 
Presenti: Edvige Corbelli (OA Arcetri), Fabio Fontanot (OA Trieste), Adriana Gargiulo (IASF 
Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), , Enrico Piconcelli (OA Roma), Roberto Soria (OA Torino), 
Crescenzo Tortora (OA Capodimonte), Valentina Vacca (OA Cagliari), Benedetta Vulcani (OA 
Padova)  
 
Assenti: Viviana Casasola (IRA Bologna), Benjamin Rodolph Granett (OA Brera) 
 

Durante la riunione si è discusso dei seguenti punti. 

Presidenza del CSN3. Il presidente CSN1 comunica che Elisabetta Palumbo è stata nominata 
direttrice dell’Osservatorio di Catania a decorrere dal 1 gennaio 2025 e ha dunque lasciato la 
presidenza del CSN3. Il CSN3 ha scelto Vincenzo Andretta (OA Capodimonte) come nuovo 
presidente; il deputy sarà Alessandro Mura (IAPS Roma). 

VQR. Già nella precedente riunione del CSN1 si era sottolineato come il processo di inserimento 
degli articoli sulla piattaforma open access dell’INAF fosse complicato. Data la scadenza 
imminente (fine gennaio 2025) è opportuno iniziare a caricare i propri prodotti il prima possibile. Ad 
OA Padova si adotta l’approccio di far inserire il paper al primo affiliato INAF che compare nella 
lista degli autori. Non sembra che tutte le strutture abbiano seguito o raccomandato questo 
approccio. Si conviene di contattare Simone Zaggia, responsabile iNAF per la VQR,  affinchè invii, 
tramite le mailing list INAF, un reminder sull’inserimento dei prototti, eventualmente 
raccomandando l’approccio menzionato precedentemente. Si ribadisce che questo processo è di 
difficile gestione manuale, data l’enorme mole di articoli da caricare nella piattaforma, e si auspica 
un miglioramento dell’automatizzazione e dell’intero processo per affrontare la prossima VQR. 

Grant 2024 e Bando PRORIS. Si comunica che verosimilmente entro il giorno 15/01/2025 c’è 
l’intenzione da parte della dirigenza di comunicare i risultati dei grant RF 2024. Il presidente CSN1 
ricorda che lo scorso dicembre è stato promulgato il bando di finanziamento INAF PRORIS 
(PROgramma di RIcerca Spaziale di base), reperibile a questo link. Il bando PRORIS si basa su 
fondi strutturali che INAF continuerà a ricevere annualmente. Rimane da capire come i futuri bandi 
PRORIS verranno integrati e coordinati con i futuri bandi di ricerca fondamentale.  

Stato dei contratti in INAF. Attualmente, in mancanza di normative e regolamenti sulle nuove 
tipologie di assegni di ricerca, non si possono bandire AdR. Rimane attiva, e questo vale anche 
per il PRORIS, la possibilità di bandire contratti a tempo determinato, e verosimilmente anche 
borse di studio.  

Comunicazioni sui rapporti con i vertici INAF e le celebrazioni del 25o anniversario 
dell’INAF. Si ribadisce ancora una volta la difficoltà di comunicazione con presidente e direttrice 
scientifica. Al momento, non è giunta risposta alla richiesta di incontro che i CSN hanno inviato a 
entrambi fra novembre e dicembre scorsi. I giorni 23 e 24 gennaio 2025 si terranno a Napoli (OA 
Capodimonte) le giornate di celebrazione del 25o anniversario dell’INAF (INAF+25). In quella 
occasione i presidenti CSN proveranno a parlare di persona con presidente e DS e a fissare con 
loro le date per successivi incontri telematici. Fra le tematiche da affrontare in questi incontri si 
ricordano il report sull’impatto dei grant RF 2024 e il suo possibile utilizzo nel ridisegnare il bando 
di ricerca fondamentale 2025. I presidenti CSN stanno inoltre discutendo dell’opportunità di 
sollecitare un contributo al programma di INAF+25, o una partecipazione alla tavola rotonda, da 
parte di uno dei presidenti in rappresentanza di tutti i CSN. Si discute inoltre della rappresentatività 
di genere, oltre che di quella dei vari organi statutari, nel programma delle suddette celebrazioni.  

http://www.inaf.it/it/sedi/sede-centrale-nuova/direzione-scientifica/proris/proris


Sui concorsi aperti (Det. 09/2023). Non si hanno novità sulle tempistiche, l’obiettivo è di produrre 
le graduatorie entro giugno (comunicazione privata). Le disdette da parte di chi era già passato di 
ruolo tramite i concorsi Art.15 (Det. 125/2022) sono state molto poche, e quindi le commissioni 
dovranno valutare un alto numero di richieste. 

RAI e astrologia. I comitati hanno scritto e inviato una email alla dirigenza e all'ufficio 
comunicazione INAF, per chiedere di prendere una posizione ufficiale sulla scelta della RAI di 
invitare un astrologo come ospite in una trasmissione nella quale si è parlato del futuro dell’ESA. 
All’interno dei comitati l’iniziativa è stata gestita in maniera veloce ed efficace. Si pianifica di 
circolare la richiesta inviata all’ente a livello locale. 

Grant 2025 e schede. Non si hanno novità. 

 

 

La riunione termina alle ore 11:15. 
 
La prossima riunione è fissata per martedì 4 febbraio 2025 alle ore 10:00. 
 

Il presidente  - Roberto Gilli                    Il segretario verbalizzante  - Crescenzo Tortora 

 

 

English version 

On Tuesday January 14 2025 at 10:00 the National Scientific Committee (CSN) for Scientific 
Grouping 1 (RSN1, Galaxies and Cosmology) met online. 
 
Present: Edvige Corbelli (OA Arcetri), Fabio Fontanot (OA Trieste), Adriana Gargiulo (IASF 
Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), , Enrico Piconcelli (OA Roma), Roberto Soria (OA Torino), 
Crescenzo Tortora (OA Capodimonte), Valentina Vacca (OA Cagliari), Benedetta Vulcani (OA 
Padova)  
 
Absent: Viviana Casasola (IRA Bologna), Benjamin Rodolph Granett (OA Brera) 
 

The following points were discussed. 

President of CSN3. The president announced that the president of CSN3 (Palumbo) is now 
director of the Observatory of Catania, which forces her to step down as CSN president. After a 
vote, Vincenzo Andretta became president and the deputy will be Alessandro Mura. 

On VQR. It was already pointed out at the previous meeting that the process of uploading articles 
to INAF's open access platform was complicated. Given the impending deadline (end of the month) 
one needs to start uploading one's products as soon as possible. In Padua they take the approach 
of having the paper submitted to the first INAF on the author list; it does not seem that the same 
has been done at all institutes. It is requested to have Simone Zaggia send a reminder, and 
possibly explicitly write down the approach mentioned above. It is reiterated that this process is not 
manageable, given the sheer volume of articles to be uploaded to the platform. 

 



2024 grants and PRORIS call. It is reported that by 15 Jan there is the intention to announce the 
results of the 2024 grants. The president mentions the INAF PRORIS (PROgramma di RIcerca 
Spaziale di base) call, the email was circulated in December. Here is the link to the call for 
proposals. It is a structural fund that INAF will continue to receive, and it is thought that it may be 
on an annual basis. We still need to understand the connection to the new fundamental research 
calls. 

 

State of contracts in INAF. We are in a stalemate. Currently, assegni di ricerca postdoc contracts 
cannot be made. Only fixed-term (tempo determinato) and fellowship contracts can be made. So 
this will also apply to PRORIS calls. 

 

Relations with the INAF leadership and 25th anniversary The difficulty in communication with 
the president and scientific director is reiterated. There has been no response to the request made 
to have a meeting with both. On January 23 and 24, 2025, the 25th anniversary celebration of 
INAF will be held; an attempt will be made to talk at that time with the president and director, 
asking them for meetings to discuss, among other issues, the 2025 fundamental research calls and 
the report prepared on the outcome of past calls. A panel discussion is planned at the anniversary 
meeting, and there was a desire on the part of the presidents to solicit the presence of at least one 
of the CSN presidents; they are trying to see if it is worth soliciting. One issue that has come up in 
recent days has been about gender representation. 

On the open competitions. There is no news on the timescale; the goal is to produce rankings by 
June (private communication). There have been very few cancellations, so the committee will have 
to evaluate a large number of applications. 

RAI and astrology.  The committees wrote and sent an email to INAF management and the 
communications office asking them to take an official position on RAI's choice to invite an 
astrologer as a guest on a program in which the future of ESA was discussed. Within the 
committees, the initiative was handled quickly and effectively. It is planned to circulate the request 
sent to the body at the local level. 

 

2025 grants and schede. There is no news. 

 

The meeting ended at 11:15. 
 
The next meeting is scheduled for Tuesday February 4, 2025 at 10:00. 
 

http://www.inaf.it/it/sedi/sede-centrale-nuova/direzione-scientifica/proris/proris

